

Le message et les projets de l'amicale franco-bulgare Zaedno

Description

Dans un contexte de campagne électorale où certains candidats ciblent l'immigration comme un des principaux maux de la société française, l'association O Amala (en romani : l'amitié) a organisé sa deuxième assemblée générale à Moissac le 9 avril, au lendemain de la journée internationale des Roms.

Cette amicale, fondée en juillet 2020, réunit à la fois des Bulgares de la communauté rom et des Français du Tarn-et-Garonne qui souhaitent améliorer les relations entre autochtones et nouveaux immigrés. Un peu plus d'une cinquantaine de personnes, dont une vingtaine de Bulgares de Moissac et de Saint-Nicolas de Lagrave, avaient fait le déplacement pour cet événement. Parmi eux se trouvaient de nouveaux adhérents qui souhaitent mettre leur énergie au service des missions altruistes de l'association. Le président de l'amicale, Dobri Kovachev, a rappelé les valeurs fondatrices d'O Amala, l'humanisme et la fraternité. Plusieurs intervenants ont successivement pris la parole et français et en bulgare pour permettre à l'auditoire d'échanger et d'apprendre à mieux se connaître et à se respecter.

Dans le même esprit, il a été décidé de modifier le nom de la structure qui s'appellera dorénavant Zaedno (en bulgare : Ensemble) – une main tendue aux Slaves et aux membres de la minorité turque bulgare qui hésitaient jusque-là à rejoindre l'association, portant un nom romani. Malgré ce changement, les missions associatives restent les mêmes : les bénévoles poursuivront l'accompagnement des familles de saisonniers dans leurs démarches administratives, contribueront à la résolution des différends de voisinage intercommunautaires et organiseront des événements culturels festifs et conviviaux (tournoi de football, pique-niques...) afin de mieux faire connaître ces nouveaux Moissagais, originaires de l'est de l'Europe. Pour mémoire, il s'agit de la plus importante communauté bulgare de France, qui regroupe jusqu'à 2 000 individus en haute-saison.

À cette occasion, des représentants des associations Caritas et Escales confluences ont présenté le travail et les structures d'accueil (pôle médiation, boutique solidaire) de leurs entités respectives. Les prises de paroles se sont achevées sur les mots de D Kovachev : « *Vive la France avec la Bulgarie !* » Les participants ont ensuite partagé un buffet, avant d'écouter les chants d'une chorale et de participer à une soirée-concert.

Sources : entretiens avec des membres de la communauté bulgare, des membres d'O Amala/Zaedno, participation à l'AG.

date créée

17/04/2022

Champs de Méta

Auteur-article : Stéphan Altasserre